

Les Écologistes - EELV d'Occitanie s'engagent dans la campagne des Européennes 2024

25 mars 2024

En campagne avec Marie Toussaint pour une Europe protectrice des communs et des droits humains, rencontre avec les 5 candidates et candidats d'EELV d'Occitanie.

Glyphosate, taxation des multinationales, Politique agricole commune, protocole de paix, réduction des émissions de gaz à effet de serre... Tous ces sujets se décident au niveau européen. Le 9 juin 2024, dans 3 mois à peine, le résultat de ces élections décidera de notre avenir collectif en tant qu'Européennes et Européens, les conditions d'habitabilité de notre planète, dans un espace respectueux de la démocratie et des droits humains.

Face à l'urgence climatique, face à la montée de l'extrême-droite, face à l'explosion des inégalités, l'Europe est le meilleur cadre d'action dont nous disposons.

Désarroi et colère du monde agricole et rural, poches de pauvreté, tensions extrêmes sur l'eau à l'heure où il est question d'arroser les vignes, ou encore de créer des golfs pour quelques privilégiés, pollutions aux polluants éternels, montée de l'extrême-droite qui menace le pacte social du vivre ensemble : l'Occitanie paie un lourd tribut aux dérives libérales.



Manifestation contre l'A69 - Tarn - Octobre 2023



Manifestation contre le projet de golf de Villeneuve de la Raho - Pyrénées Orientales Mars 2024



Manifestation contre les gravières Ariège - Septembre 2023

De renoncement en renoncement, les États membres de l'Union nous préparent le retour d'un productivisme qui ressemble fort à celui des années 70, celui-là même qui nous a conduit dans l'impasse dans laquelle nous sommes.

Au parlement européen, les écologistes ont déjà gagné de grands combats contre les libéraux et l'alliance de la droite et de l'extrême-droite, pour que, entre autres victoires, le Green Deal ne soit pas totalement vidé de sa substance. Mais les obstacles sont encore nombreux.

De l'Europe à l'Occitanie, améliorer le quotidien et la santé des occitans

Plafond environnemental + plancher social = un nouveau traité européen

Le projet européen doit être remis à jour à l'aune d'un plafond environnemental à ne pas dépasser. Sur les 9 limites planétaires identifiées par les scientifiques, 6 sont déjà dépassées.

Nous voulons aussi une réorientation sociale de l'Europe, avec un plancher et un droit de veto social. Le dérèglement du climat, les pollutions, durcissent les conditions de vie, celles des plus fragiles en premier lieu. Les coûts exorbitants de l'inaction (plusieurs centaines de milliards d'euros par an de coûts sanitaires et sociaux en France) menacent nos économies, creusent les inégalités, ...

La lutte contre la pauvreté doit devenir la colonne vertébrale de l'UE.

Une autre politique pour l'agriculture l'alimentation, et la pêche

La colère agricole européenne ne sera pas apaisée sans une révision de la PAC, premier budget de l'UE, et de nouvelles règles d'attribution des subventions, avec notamment le conditionnement des aides aux unités de main d'œuvre, et non à la surface (prime à l'agrandissement des exploitations), la création d'un fonds à la transition biologique et agroécologique et l'interdiction de la mise sur le marché de nouveaux OGM.

Pour ce qui concerne la pêche, nous défendons notamment l'arrêt des subventions publiques aux entreprises de pêche industrielle responsable de la surpêche, dans un contexte d'extrême fragilité de nombreuses espèces due au réchauffement des eaux, ainsi qu'un plan de soutien aux conchyliculteurs.

Sortir de la civilisation des toxiques

De nombreuses substances mutagènes, cancérigènes et perturbateurs endocriniens, sont omniprésentes dans notre environnement. Les PFAS, ces polluants quasi indestructibles, s'accumulent inexorablement depuis des décennies dans l'eau, l'environnement. EELV a lancé en mars, une campagne de détection des PFAS dans l'eau potable en France. Plusieurs prélèvements ont été réalisés en Occitanie, région qui compte quelques spots avérés. Les résultats sont attendus pour la fin du mois de mars. Nous espérons que la loi qui sera débattue le 4 avril à l'Assemblée Nationale à l'initiative des député.e.s écologistes pourra être adoptée. Nous appelons à une accélération des procédures législatives contre les polluants éternels à l'échelle européenne.



Campagne PFAS – Prélèvements et analyse de l'eau du robinet en Midi-Pyrénées – Février 2024

L'Europe doit :

- Acter la reconnaissance comme maladies professionnelles les conséquences liées à ces expositions dans le cadre du travail, créer un fonds européen de réparation des victimes, confier l'évaluation des toxicités à des agences indépendantes, et non aux industriels.
- Imposer l'étiquetage des toxiques, interdire les polluants éternels PFAS et investir massivement dans les produits de substitution.

Protéger les droits et les libertés

Face aux reculs des libertés et des droits constatés dans certains États membres et face à la montée des droites extrêmes, nous devons nous battre pour faire de l'Union une garante du respect de l'Etat de droit dans les pays membres. Il s'agit de protéger les droits fondamentaux des habitants et des habitantes du continent, mais aussi reconnaître de nouveaux droits afin d'atteindre, enfin, l'égalité réelle entre les personnes.

Nous voulons

- Protéger les droits des femmes, et notamment constitutionnaliser le droit à l'IVG par son inscription dans la charte européenne des droits fondamentaux,
- Prévenir et combattre toutes les formes de violences sexistes basées sur le genre et mettre en œuvre un plan de lutte contre les violences envers les personnes LGBTQIA,
- Lutter contre toutes les formes de racisme.



En finir avec l'Europe forteresse

Réponse à la barbarie et aux totalitarismes, le projet européen tourne le dos à ses valeurs humanistes fondatrices. L'Europe se dote de murs, de barrières et de barbelés.

Nous demandons

- la renégociation du pacte asile migration, en instaurant une solidarité d'accueil entre les Etats membres,
- un plan d'accueil et de régularisation des travailleurs étrangers,
- la création d' un statut pour les réfugiés climatiques.

Poursuivre notre bataille pour le climat

Nous défendons depuis près de 20 ans, des politiques fortes en faveur de la sobriété énergétique et de l'efficacité, couplées avec la production d'énergies renouvelables.

L'enjeu est climatique, il est également économique et géopolitique.

L'Europe a été frappée de plein fouet par notre dépendance énergétique à des États peu fréquentables, révélée par la guerre en Ukraine. Si l'Occitanie dispose de ressources renouvelables en relative abondance et mobilisables rapidement, il est urgent de réduire la demande en énergie, en finir avec les surconsommations, accompagner la rénovation de l'habitat.

Nos propositions :

- Doter l'Union Européenne d'une stratégie pour la sobriété juste et d'une stratégie industrielle d'augmentation de la production d'énergies renouvelables,
- Rehausser l'objectif européen à 100% d'énergies renouvelables d'ici 2040, sortir des énergies fossiles d'ici à 2035 et du nucléaire pour 2050,
- Rediriger les flux de financement du fossile vers le renouvelable, notamment en contraignant les banques et entreprises à ne plus investir dans les énergies pétro-gazières et en interdisant toute nouvelle exploitation fossile offshore en Europe.

Notre tête de liste : Marie Toussaint



Fille de volontaires ATD Quart Monde, juriste militante fondatrice et ancienne présidente de l'association Notre affaire à tous, coordinatrice du programme d'Europe Écologie Les Verts pour les élections européennes, Marie Toussaint est élue eurodéputée en 2019.

À la fois activiste et eurodéputée, elle défend les droits du vivant et la reconnaissance des écocides, ainsi que la justice pour toutes et tous : droits des femmes, droits des jeunes, droits des plus précaires.

[Découvrir le portrait complet de Marie Toussaint](#)

Les candidates et candidats écologistes en Occitanie

Nicolas BERJOAN, Pyrénées-Orientales, enseignant-chercheur



Nicolas Berjoan est professeur d'histoire contemporaine à l'université de Perpignan, secrétaire départemental des Écologistes-Pays Catalan, et co-responsable de la commission Régions et fédéralisme des Écologistes - EELV.

L'Europe est confrontée à des défis considérables. En Ukraine, la guerre a repris pied sur son sol. De la Suède à l'Italie, en passant par la Hongrie, les postures autoritaires prospèrent sur le malaise social. La catastrophe climatique frappe le continent de plein fouet. La situation est grave. Il faut y répondre par une écologie de combat.

Cette écologie, elle doit venir des territoires de la France périphérique. Là où se situe le front de l'angoisse sociale. Là où la catastrophe écologique menace d'effondrement des pans entiers de la société. Là où il faut porter une parole franche qui redise le sens des valeurs de solidarité, de dignité, et le sens de l'effort collectif.

C'est cette écologie que je porte en Pays Catalan, et que je porterai dans la campagne des européennes.

Régis GODEC, Haute-Garonne, bibliothécaire



Régis Godec est impliqué sur les dossiers de transport, d'énergie de climat, mais aussi sur les thématiques culturelles. Agé de 51 ans il apporte à la liste une expérience d' élu local en tant qu'Adjoint au Maire de Toulouse de 2008 à 2014 et Conseiller Municipal et Métropolitain de 2014 à 2020.

“Pour répondre à l'urgence climatique, il faut dépasser les égoïsmes nationaux. L'Europe n'est pas le problème, elle est la solution !”

Christian LAMMENS, Ariège, artisan plombier



J'apporte à notre collectif de candidates et de candidats mon expertise dans des domaines que je connais bien (ayant été pendant 20 ans chef d'entreprise artisanale dans le bâtiment) : le volet *renovation thermique* de la transition énergétique et la problématique de l'artisanat, vecteur souvent négligé de transformation, en matière d'emplois locaux, de formation, de retombées locales.

Résident en montagne depuis près de 40 ans et étant premier adjoint de mon village, j'ai une compréhension des problématiques agricoles, de la ruralité et des territoires de montagne. Désertion des services publics, précarité du monde paysan, paradoxes du tourisme, autant de sujets sur

lesquels j'ai agi avec une approche écologiste. Ce qui n'est pas facile tant les réponses du « monde d'avant » sont encore préconisées par les différents acteurs.

Béatrice LECCIA, Gard, Élu(e) locale, déléguée syndicale



Je suis une femme engagée depuis ma jeunesse dans le milieu associatif et politique. Mon premier combat a été dans la lutte contre le racisme et l'antisémitisme, puis sur les questions contre le harcèlement à l'école en tant que présidente départementale de parents d'élèves. Aujourd'hui, je suis élue locale déléguée à la transition énergétique en milieu rural, et déléguée syndicale au sein de mon entreprise, une banque publique.

L'Europe est pour moi une bonne échelle pour développer les priorités des écologistes et défendre un modèle respectueux du vivant.

*“Mon premier combat au Parlement?
L'harmonisation de nos politiques sociales. La*

crise agricole récente a montré que la concurrence restait forte entre pays membres tant que les salaires ne seraient pas alignés... Continuons à défendre la qualité de notre agriculture et de nos produits locaux en lien avec les paysans.”

Camille MAYZOUÉ, Haute Garonne, avocate et élue locale



Je suis avocate libérale, et adjointe au Maire déléguée à l'environnement à Blagnac (31) depuis 2020. J'agis pour la transformation du territoire, par la mise en place de mesures d'atténuation et d'adaptation face à l'urgence climatique. Amoureuse de la nature depuis l'enfance, et consciente des enjeux de notre siècle, j'ai rejoint l'écologie politique par des convictions limpides : l'envie d'agir.

Je souhaite aussi œuvrer pour une prise en compte globale de la santé environnementale. Sortir d'une société des toxiques, une société qui rend malade et obère les possibilités d'évoluer dans un monde viable.

Féministe, et engagée pour les droits des personnes LGBTQIA+, je suis préoccupée par la lutte contre les inégalités. A l'aune de ces combats, je souhaite m'investir sur la protection des droits fondamentaux de toutes et tous en Europe.

L'échelle de l'Europe est celle qui permet ces combats, d'une réglementation au plus haut niveau, afin de garantir un monde de justice, de paix et vivable pour les générations futures.

“ A chacun son Europe, terre de diversité, mon Europe sera écologique ”

Contacts

Languedoc-Roussillon

Co-secrétaires régionaux :

Lise FLORES 06 61 08 91 80 et Ugo VAN HULSEN 06 24 17 09 77

Porte-paroles régionaux :

Sylvain DELAVERGNE 07 66 14 82 82 et Artee PANRAY 06 23 30 60 58

Midi-Pyrénées

Co-secrétaires régionaux :

Alice CARRET 06 69 59 31 23 et Annabelle FAUVERNIER 06 19 61 35 76

Porte-paroles régionaux :

Manuel LEICK JONARD 06 95 89 79 53 et Isabelle MEIFFREN 06 85 68 12 04

